

ANTIMISILES ASEGURAN QUE LA SALIDA DE EEUU DEL TRATADO NO ALTERA LA CAPACIDAD DE MOSCÚ PARA UNA RESPUESTA NUCLEAR

Rusia recibe sin sorpresa la ruptura del Tratado ABM

Creen "inapropiada" la decisión porque deja en "situación incómoda" a Putin de cara a la comunidad internacional

Sergio Imbert
MOSCÚ, EFE

Rusia recibió sin sorpresa ni asustos la decisión de Estados Unidos de abandonar el Tratado contra Misiles Balísticos ABM conocida ayer en medio de la primavera de relaciones Moscú-Washington, activada por los atentados del 11 de septiembre.

El Kremlin se tomó con tranquilidad la noticia, aunque opinó que la decisión adelantada por la Casa Blanca es "inapropiada" por dejar en "situación incómoda" al presidente ruso, Vladimir Putin, cara a la comunidad internacional y los "halcones" del Ejército de Rusia.

Moscú "no dramatiza" la decisión de EEUU de iniciar hoy el abandono del ABM, firmado por Moscú y Washington en 1972, dijeron fuentes diplomáticas rusas sobre el anuncio hecho por la Casa Blanca.

Pero la esencia del problema para Rusia la definió con claridad Alexandr Golts, observador militar del semanario *Yezhenedelni Zhurnal*, al recordar que el ABM era el documento internacional que permitía a Moscú hablar "de tú a tú" con Washington.

Según Golts, "la salida de Washington del ABM no altera la capacidad de nuestro país para una respuesta nuclear", pero "con la desaparición de este tratado Rusia pierde el estatus de estado capaz de destruir a EEUU".

El ABM fue los últimos meses el mayor escollo en las relaciones Moscú-Washington, y aunque ambas potencias parecían estar



Vladimir Putin, en el acto para celebrar el Día de la Constitución.

• Moscú "no dramatiza" la decisión de Estados Unidos de iniciar hoy, 13 de diciembre, el abandono del Tratado ABM

a punto de acordar una solución al problema, el gesto de EEUU obliga al Kremlin a sacar músculos en respuesta.

"Moscú estaba lista para tal

desarrollo de los acontecimientos", dijeron fuentes oficiales rusas a la agencia Interfax sobre el plazo de seis meses que el tratado concede a ambas partes firmantes para notificar al socio sobre la salida unilateral del ABM.

El tratado, firmado en plena Guerra Fría, regula la creación de sistemas de defensa contra misiles atómicos y prohíbe el desarrollo del nuevo escudo nuclear que pese a las protestas de Rusia

CONSTITUCIÓN

El mandato presidencial no se ampliará

MOSCÚ, EFE

El presidente de Rusia, Vladimir Putin, zanjó hoy el debate sobre posibles enmiendas a la Constitución del país al afirmar que no se ampliará el mandato del jefe del Estado. "El plazo de las facultades presidenciales no cambiará", afirmó el número uno del Kremlin en una recepción oficial con motivo del octavo aniversario de la Constitución post-soviética. Putin rechazó la propuesta hecha a título personal por el presidente del Consejo de la Federación o Senado, Serguei Mironov, de ampliar el mandato presidencial arguyendo que "en Rusia cuatro años es poco".

pretende Washington para defenderse de posibles ataques por parte de *estados parias*, como Irán, Irak o Corea del Norte.

Los atentados del 11 de septiembre en EEUU y el apoyo de Putin al presidente norteamericano, George W. Bush, en su campaña antiterrorista en Afganistán hicieron borrar y cuenta nueva de las rivalidades entre ambos países, al menos aparentemente.

Rusia se opuso siempre al despliegue del *paraguas nuclear* de Estados Unidos, pero en los últimos meses las posturas se han acercado, sobre todo tras el inicio de la campaña antiterrorista y la visita de Putin al rancho tejano de Bush en noviembre pasado.

CUMBRE-UE

La declaración de Laeken, uno de los escollos para los líderes

BRUSELAS, EFE

El tono de la declaración de Laeken y el reparto de media docena de nuevas agencias comunitarias enfrentan a los Quince, en vísperas de la cumbre con la que se cerrará el semestre de Presidencia belga de la UE. Según fuentes diplomáticas, esos dos asuntos son los únicos que podrían provocar conflicto entre los jefes de Estado o Gobierno. La Declaración de Laeken sobre el futuro europeo pretende dar vida a un foro de debate democrático para preparar el camino hacia una reforma interna de la UE en 2004.

ULSTER

Asesinan al informador de la Policía de Irlanda del Norte

BELFAST (REINO UNIDO), EFE

El asesinato del informante de la Policía William Stobie, perpetrado ayer por el grupo paramilitar protestante Defensores de la Mano Roja, reaviva las sospechas sobre la complicidad entre este tipo de organizaciones armadas y los servicios secretos británicos.

Stobie, un unionista de 51 años, murió al ser tiroteado por varios desconocidos delante de su casa en el norte de Belfast. El grupo Defensores de la Mano Roja se responsabilizó del atentado al señalar que Stobie había cometido "crímenes contra la comunidad lealista."

POLICÍA NORIRLANDESA

Graves fallos en la investigación sobre el atentado de Omagh

BELFAST (R. UNIDO), EFE

Los mandos de la Policía norirlandesa cometieron graves fallos en la investigación del atentado de Omagh, el 15 de agosto de 1998, que impidió atrapar a los culpables.

Éstas son las conclusiones del informe que ayer hizo público la defensora del pueblo ante la Policía norirlandesa, Nuala O'Loan. O'Loan cree "defectuosa" las decisiones tomadas por el jefe de la Policía norirlandesa, Ronnie Flanagan, y pide una investigación independiente sobre el comportamiento de las fuerzas del orden en el caso.

ARGENTINA CORTES DE TRÁFICO, HECHOS VIOLENTOS Y MANIFESTACIONES EN LAS CALLES Y CARRETERAS DEL PAÍS

Protestas en víspera de una huelga general

BUENOS AIRES, AGENCIAS

La jornada de protesta en vísperas de una huelga general contra la política económica del presidente Fernando de la Rúa comenzó ayer con distintos hechos violentos, manifestaciones y cortes de tráfico en calles y carreteras en Argentina.

En medio de un clima de agitación social, organizaciones de desempleados, comerciantes y pequeños empresarios se movilizaron para rechazar las últimas medidas económicas aplicadas por el Gobierno.

Durante la madrugada del martes se produjeron ataques a cajeros automáticos en dos entidades bancarias situadas a las afueras de Buenos Aires e incendios provocados por desconocidos en siete taxis de la capital argentina, aunque la Policía no informó sobre víctimas ni heridos.

El ministro de Trabajo, José Dumón, tildó de "violentos" a los sindicatos radicalizados que ayer realizarán marchas de protesta y dijo que la huelga de 24 horas convocada para hoy es "un paro político".

Mientras tanto, el presidente de Argentina, Fernando de la Rúa, y su antecesor y titular del Partido Justicialista, Carlos Menem, se reunirán hoy jueves en la Casa Rosada, sede del Gobierno, en un intento por llevar adelante una concertación política que permita salir de la crisis económica.

La reunión se realizará durante la mañana y al encuentro también concurrirá el ministro de Economía, Domingo Cavallo.

El Gobierno necesita el apoyo de la principal fuerza de la oposición,

que tiene el control del Congreso, para aprobar reformas económicas pendientes y en especial un austero presupuesto para el año 2002, que exige el Fondo Monetario Internacional para conceder su ayuda financiera.

Mientras, la Bolsa de Buenos Aires abrió su jornada de operaciones de ayer con una subida del 1,14 por ciento mientras que el riesgo país, medido por la empresa calificadora estadounidense JP Morgan, se ubicó en los 4.053 puntos básicos.